
三部门发文取消公积金个人住房贷款保险

住建部、财政部、人民银行近日联合发文，取消
住房公积金个人住房贷款保险、公证、新房评估和
强制性机构担保等收费项目，减轻职工贷款负担。

业内人士表示， 三部委就公积金购房清费，

一方面是规范管理运营，另一方面则会影响购房
者预期。从现阶段来看，政府已经酝酿第三波救
市政策，税费减免购房补贴成第三波救市特征。

此前已有多省市出台减免税费政策。

9

月
23

日，青岛市相关部门发布《关于完善保障性住房
和市场多层次需求住房建设体系的意见》指出，

对个人购买普通住房， 且该住房属于家庭唯一
住房的，减半征收契税。对个人购买

90

平方米及
以下普通住房的， 且该住房属于家庭唯一住房
的，减按

1%

税率征收契税。

部分地区还选择以补贴形式托市。

10

月
8

日， 宁波出台支持大学生购房新政， 根据《意
见》，

2014

年
9

月
20

日至
2015

年
9

月
19

日期间，在
宁波就业的毕业

10

年以内的普通高校毕业生，

首次购买
90

平方米以下普通住房， 可获得房价
总额

1%

的购房补贴； 首次购买
90

平方米以上、

140

平方米以下的普通住房， 可获得房价总额
0.75%

的购房补贴。

“楼市已经酝酿第三波救市政策。”中原地
产首席分析师张大伟认为， 土地财政存在使
得各地在楼市降温的情况下， 救市政策出台
愈加频繁，力度越来越大。未来各种相关房地
产的收费减免有望陆续出台，托底市场，增加
市场活力的政策将愈加频繁。

但住建部政策研究中心综合研究处处长赵
路兴在接受《经济参考报》记者采访时表示，对
于此次公积金放松，虽然会影响购房者预期，但
影响极为有限， 其更大的意义在于规范公积金
管理运营。“各地公积金收费项目各有不同，例
如有的地方有担保收费，有的地方则没有，进行
整顿后，一方面降低了购房者负担，另一方面则
更有利于管理。”

(

梁倩
)

楼市地产
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今年保障房建设任务提前完成

基本建成
470

万套
10

月
13

日，住房和城乡建设部对外公布，截
至今年

9

月底，全国城镇保障性安居工程已开工
720

万套，基本建成
470

万套，分别达到年度目标
任务的

103%

和
98%

，完成投资
10700

亿元。提前
3

个月完成了
2014

年全国计划新开工城镇保障
性安居工程

700

万套以上、 基本建成
480

万套的
年度任务。

住房和城乡建设部新闻发言人倪虹透露，

到
2014

年
9

月底，通过廉租住房、公共租赁住房、

棚户区改造安置住房等实物方式及发放廉租住
房租赁补贴的方式， 我国已累计解决了

4000

多
万户城镇家庭的住房困难。“经过这些年的努
力，通过多种渠道，我国现有城镇低保家庭已基
本实现了应保尽保， 同时还解决了数以千万计
的其他低收入家庭的住房困难。”

住房和城乡建设部政策研究中心主任秦虹
表示，“十二五”期间，我国住房保障体系逐步形
成，针对不同收入人群的保障覆盖面逐步扩大，

保障方式越来越丰富， 越来越贴近被保障家庭
的实际需求。此外，中央财政补贴从

2007

年的
72

亿元增加到今年的
1980

亿元， 财政支持力度明
显大幅提高。

倪虹表示：“我们将继续把解决城镇低保家庭
等低收入群体的住房困难作为重点，优先保障。”

（陆娅楠）

固始城南 怡和再造一座城

怡和·义乌国际商品城营销中心盛大开放
本报讯（记者赵建）国庆期间，

怡和·义乌国际商品城营销中心经过
精心筹备，终于揭开面纱，在固始耀世
登场。新怡和集团董事长王刚、总裁李
刚、地产事业部总监陈久斌、中建六局
分公司总经理田宇等和省内外媒体朋
友共同出席并见证了这一盛况。

营销中心开放仪式上， 总裁李刚
代表新怡和集团致辞并讲话， 他阐述
了整个项目的建设意义以及当前开发

建设情况， 表示该集团将凝聚所有力
量，秉承企业“发展商贸物流，推动产
业升级，造福区域经济”的历史使命，

切实建好、做旺这个豫东南一站式采购
市场，引领固始商贸转型升级，为地方
经济贡献一份力量。此外，中建六局分
公司总经理田宇表示， 中建六局本着
“高标准，严要求”的态度，调集精兵强
将，务求工程质量一丝不苟，狠抓落实，

确保商品城早日建成，发挥效益。

作为河南省重点工程， 怡和·义乌
国际商品城从审批立项到奠基开工，得
到各级领导的高度重视，新怡和集团上
下更是精心部署。此次开放，除了仪式
上的高规格外，外场的氛围也作了精心
策划和隆重铺垫。一排由直升机和动力
伞组成的空中编队，摆成“大雁”的造
型，由永和高中飞往活动现场，同时配
合的还有地面豪车和马队阵容，充分暗
合了固始“归雁经济”，以及新怡和集团

城南拓疆战略。气派的阵势和强大的气
场，引来无数固始父老捧场围观，让这
个喜庆节日更加热闹非凡。

怡和·义乌国际商品城，是中国城
市综合运营商———新怡和控股集团，

历经
10

载精耕细作后， 斥巨资在固始
CBD

打造的现代商贸业力作。 该项目
雄踞固始商务中心区（

CBD

）核心，东
临红苏路，西接中原路，区位优势得天
独厚。项目占地

258

亩，总建筑面积逾

20

万平方米，集建材家居、汽贸汽配、

日用小商品三大市场于一体， 融商品
采购、仓储物流、电子商务、品牌加盟、

青年创业五大中心，欲打造豫东南“规
模适宜、模式新颖、功能齐全、业态丰
富、配套完善、管理科学”的国际化专
业市场，全面引领固始商贸大升级！

据悉，怡和·义乌国际商品城建成
和运营后， 将汇聚数千家企业和商家
进驻，每天吸引上万人流购物、休闲和
消费。据初步测算，该项目将直接创造
15000

个就业岗位，间接拉动
3

万至
4

万
个岗位就业需求， 同时带动仓储、客
运、货运、家政、物管、保安、保洁、广
告、制作、包装、餐饮、娱乐、旅游观光
等至少

15

个衍生行业的发展， 每年将
聚集数百万庞大客流消费， 成为固始
建材家居、汽贸汽配、日用小商品产业
孵化基地、 民众创业基地和企业商家
集散地。

多家房企捧出养老地产“试水”成果

在日前刚闭幕的首届中国国际老龄产
业博览会上，笔者发现，有多家地产商高调
宣布“试水”养老产业后的成果。

尽管养老地产已现零星成果，但多位业内
人士认为， 养老产业的发展依然不尽如人意。

全国老龄办宣传部主任刁海峰表示，未来
3

至
5

年内可能会出台针对养老地产的支持政策。

多家大型房企推出养老地产项目
保利地产董事长宋广菊在博览会论坛

中表示，保利地产将全链条介入做养老产业
的引领者，计划在“十三五”期间旗下楼盘全
面实行适老标准。今年

10

月，上海万科首个
养老地产项目将落地上海万科城市花园。

而蓝城中国董事长宋卫平打造的第一
个养老地产项目乌镇雅园也高调问世，第一
期将在本月底交付使用。

3

至
5

年内或出养老地产支持政策
和房企的高调相比，养老产业的发展仍

不尽如人意，政策、资金的掣肘仍然存在。

全国老龄委办公室副主任鲍学全表示，

2050

年我国老龄人口将达到
4.8

亿。 国家发
改委预测， 我国老龄产业规模到

2020

年
~

2030

年分别是
8

万亿和
22

万亿， 对
GDP

的拉
动作用分别是

6

个百分点和
8

个百分点，产业
前景非常可观。

但是，这条产业链并未完全打通。宋广
菊坦言， 目前中国养老产业定位不够高，缺
乏统一的推动机构。

目前，养老地产开发成本高，盈利模式
不清晰，融资渠道相对有限，对开发商资金
和经营能力要求较高。业内希望政府能在土
地价格、税费等方面给予优惠，同时给予一
定的政策补贴。 （潘）
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“政绩工程”不仅实实在在地矗
立在大地上， 还隐藏在地方政府施
政决策中。 公众对它的定义非常宽
泛，几乎把一切伤民情、损民生的花
架子都叫做“政绩工程”。

在百度上输入“第一高楼”，搜
索的结果大概有三千五百万条；输
入“地标建筑”，搜索结果大概是一
千六百万条。在过去二十年中，这两
个词汇都因为频繁出现在政府宣传
中而为老百姓耳熟能详。

现在， 曾经如火如荼的宣传恐
怕即将式微———今年中央首轮巡视
的十四个巡视点已经陆续发布整改
报告，“政绩工程”“形象工程” 已成
为重点整改内容。 其中， 辽宁通报
称，一些市县为追求政绩弄虚作假，

举债搞形象工程； 福建通报称，“有
的城市改造搞形象工程，大拆大建，

群众对天天生活在脚手架下有意
见”。而在三个月前，广东省发改委
和监察厅也出台了《整治“形象工
程”和“政绩工程”专项行动实施方
案》。可见，那些曾用来展示权力、加
冕政绩的高楼大厦， 即将成为一种
遮掩不住的尴尬。

重点整治“政绩工程”，透露出
目前廉政建设的两个发力点。其
一，是逐渐规范政府财政的收入和
支出制度：花钱之前有预算，花钱
之后有审计， 钱花错了要问责；其
二，是建立科学的领导干部政绩考
核体系，既看显绩又看隐绩，不唯
GDP

论英雄。无论是此前出台的地
方党政领导班子和领导干部政绩
考核的规定，还是正在紧锣密鼓进
行的预决算制度改革，其实都预示

了，“政绩工程”肯定逃不出被重点整治的命运。

只是，这种专项整治势必要经过一个由表及里、由显
性到隐性、由规范项目到扭转思维的过程。“政绩工程”背
后，是一种政绩审美、政绩冲动，已经不自觉地渗透到政
府生活的方方面面。在经济领域，常表现为大干快上的发
展观；在文化领域，常表现为求大竞奢的审美观。因此，

“政绩工程”不仅实实在在地矗立在大地上，还隐藏在地
方政府施政决策中。

它大概应该分这样几个层次。 最明显最有能见度的
一类，是地标建筑、明显与地方经济社会水平不匹配的文
化场馆、 因承办国内国际赛事而建设的奢华体育中心等
等。其二，是指未经充分论证就盲目上马的市政工程、基
建项目、特色村镇建设、文化园区、工业园区、高新产业园
区。最有隐蔽性的，是地方政府在

GDP

、工业产值、招商引
资、就业、环保、能耗等数据上的粉饰与夸大，在信访数
字、征地补偿、政府债务等问题上的虚、瞒、伪、篡，以及由
此引申出的更多的、更不显山露水的博政绩行为。

其实注意新闻就会发现，公众对它的定义非常宽泛，

几乎把一切伤民情、损民生的花架子都叫做“政绩工程”。

花大钱盖起来的高楼叫“政绩工程”，花大钱让学者吹捧
地方模式的学术项目也叫“政绩工程”；城市改造、大拆大
建当然是“政绩工程”，以刚性手段拦访截访、强行压低上
访人数，何尝不是另一种意义上的“政绩工程”？后者对吏
治民生的负面影响，恐怕只会比前者更难估量、也更难修
复。而能否深入到后者的程度，也将衡量“面子工程”治理
的力度和效果。这个现实，应该是对即将到来的“重点整
治”的一记鞭策。

□

楼
市
杂
谈

□

楼市聚焦
买房可以用余额宝付款了

预订款还能拿收益
近日，淘宝房产携手余额宝，联合万科、复地、富力

和大华等
20

余家品牌开发商，推出余额宝认购房产的新
模式。

按照目前购房时的普遍体验， 消费者线下购房时认
购金额不等，认购后将有一定的锁筹期限，可能需持续两
三个月。 若因故不愿购买房产， 在此期间基本都无法退
款，更得不到任何利息，预付订金必须等到楼盘开盘后才
能确定是否退款， 放在房产商或中介手中的钱往往使人
缺乏安全感。

淘宝房产的项目经理介绍，此次淘宝关于余额宝和
房地产合作的特惠产品上线， 完全颠覆了线下认购模
式。用户除了能得到余额宝给予的优惠之外，更重要的
是通过余额宝订购房产能同时享受产品所带来的收益，

冻结在用户自己的账户中的资金既安全又规范。遇到需
要退订时，还可直接在线上申请，免去了来回跑售楼现
场的麻烦。

作为房产商代表之一的万科认为，本次和淘宝房产以
及余额宝合作，出发点是基于帮助消费者免去办理相对复
杂的线下传统手续，节省时间和经济成本。消费者则可将
原先交给开发商的订金用作购买余额宝的理财产品，这部
分资金既可继续产生收益，同时也不影响购房计划。

（扬子）

□

刘白 作为信阳市第一个真正意义上的城市综合体，万家灯火城市广场已经不仅仅代表一个地标，而是成为
信阳的名片工程、窗口工程和未来城市客厅，由于比邻信阳火车站，地处信阳市百年老商业区，地理位置无
与伦比。该项目总建筑面积

60

余万平方米，建筑形态涵盖商业、住宅、写字楼、酒店，商业业态规划丰富：购
物、餐饮、休闲、娱乐等一应俱全，是一个投资潜力大，不可多得的优质楼盘。图为万家灯火城市广场夜景。

本报记者卢小龙曹威摄


